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ЦИФРА недели

     РУБЛЬ – уровень 
прожиточного минимума, установленного 
для трудоспособного населения Югры

Белоярский «Коммаркет» 
признан лучшим среди пред-
приятий санитарной очист-
ки и механизированной убор-
ки. Второе место у работни-
ков «зеленого» хозяйства и 
цветоводов этого же предпри-
ятия.

По словам директора пред-
приятия Игоря Корытько, не-
смотря на новые экономиче-
ские условия, коллектив на-
бранные темпы сбавлять не 
собирается. Объемы работ 

«КОММАРКЕТ» – ПОБЕДИТЕЛИ 
ОКРУЖНОГО КОНКУРСА В СФЕРЕ ЖКХ

Подведены итоги окружного конкурса в сфере ЖКХ за 
2008 год. В нем приняло участие 49 предприятий различ-
ных форм собственности.

остаются прежними. 
В конце прошлого года 

предприятию удалось при-
обрести новую автотехнику. 
Основная проблема на сегод-
ня – неквалифицированные 
кадры, у которых нет боль-
шого желания работать. Даже 
при том, что руководство 
предприятия, порой, личным 
примером, беря в руки лопа-
ты, показывает, как надо тру-
диться на благо города.

Генеральная лицензия ЦБ РФ N1971

ПОВЫШЕНИЕ СТАВОК ПО ВКЛАДАМ

Примите самые искрен-
ние поздравления с Днем 
Победы в Великой Отече-
ственной войне!

9 Мая – это, поистине, все-
народный праздник, это вер-
шина нашей славы. В этот 
светлый праздник мы вспоми-
наем всех, кто ковал Победу 
на фронте и в тылу, чествуем 
наших ветеранов, которые по-
крыли себя неувядаемой сла-
вой, защитив нашу Родину от 
фашистских захватчиков. 

С каждым годом ветеранов 
становится все меньше, но 

мы бесконечно признательны 
и благодарны всем, кто ри-
сковал своей жизнью, по пра-
ву гордимся нашими земляка-
ми, проявившими в годы вой-
ны бесстрашие, отвагу, целе-
устремленность и волю к по-
беде. 

Позвольте пожелать вам 
крепкого здоровья, оптимиз-
ма, бодрости духа и мирного 
неба над головой!

С уважением Л.МИХАЛКО,
депутат Тюменской 

областной Думы                                            

Ханты-Мансийский банк 
увеличил процентные став-
ки по рублевым вкла-
дам  «Югорский», «Рент-
ный», «Солнечный». Кроме 
того, пересмотрены в сто-
рону снижения минималь-
ные суммы и размеры до-
полнительных взносов депо-
зитов в иностранной валю-
те: «VIP», «Удобный», «Пре-
стиж плюс», «Рентный»  и  
«Югорский». 

Как сообщил начальник 
управления розничного биз-
неса и платежных систем 
организации Игорь Дойни-
ков, также были измене-
ны сроки размещения де-
нежных средств во вкла-
ды: «Удобный», «Престиж 
плюс», «Северное сияние». 

«Принимая во внимание 
сегодняшние реалии, мы по-
высили процентные ставки 

и внесли корректировки во 
временные рамки по вкла-
дам, сделав их более крат-
косрочными. 

Банк внимательно отсле-
живает тенденции по депо-
зитам и только с начала те-
кущего года ввел два прин-
ципиально новых предложе-
ния, а также существенно 
пересмотрел условия по ра-
нее действующим вкладам. 
На сегодняшний день наши 
клиенты разместили в сроч-
ных депозитах  22 млрд. 
рублей своих сбережений, 
а только с января по май 
их объем увеличился более 
чем на 2,5 млрд», – пояснил 
И. Дойников.  

Всю информацию о вкла-
дах Ханты-Мансийского бан-
ка можно узнать на сайте 
кредитно- финансовой орга-
низации: http://www.khmb.ru

Уважаемые ветераны, дорогие земляки!

Победа в Великой Отече-
ственной войне, 64-ю годов-
щину которой мы празднуем, 
еще раз ярко высветила му-
жество и героизм нашего на-
рода, способность на самопо-
жертвование ради будущего 
своей Родины.

Этот день – день особого 
внимания к вам, ветеранам 
Великой Отечественной вой-
ны, труженикам тыла, солдат-
ским вдовам, признания ва-
ших заслуг, выражения бла-
годарности за все, что было 
сделано вами для нашей 
страны в годы самых трудных 
испытаний.

Уважаемые участники Великой Отечественной 
войны, воины-интернационалисты, ветераны 
Вооруженных Сил, военнослужащие запаса 
и молодое поколение – будущие защитники Родины! 

Мы благодарны за вашу 
стойкость и мужество, мы 
помним о вашем подвиге, о 
вашем подвижническом тру-
де во имя грядущих поколе-
ний. Примите искренние по-
желания доброго здоровья, 
душевного спокойствия, сча-
стья, благополучия и долголе-
тия, радости в детях, внуках 
и правнуках.

Пусть каждый новый ваш 
день будет согрет теплом и 
участием близких вам людей, 
мирного неба над головой.

М.МАСЛОВ, 
военный комиссар 

г. Белоярский 
и Белоярского района 

От всего сердца поздрав-
ляю вас с Днем Победы.

Победа далась нам огром-
ной ценой. Она омыта кровью 
павших и слезами скорбя-
щих вдов. Она отлита из боли 
и горечи потерь. Но мы все 
преодолели, поверив в соб-
ственные силы и испытав гор-
дость за свое Отечество. И 
потому наш долг – беречь на-
следие великой Победы.

Низкий поклон вам, ветера-
ны! Здоровья, внимания и за-
боты близких!

Сегодня наша задача – со-
хранить и умножить былую 
мощь России, славные бое-

вые традиции отцов и дедов! 
В нашей памяти навсегда 

останутся имена защитников, 
ценой своей жизни отстояв-
ших свободу и независимость 
Родины. 

С праздником Великой По-
беды! Мира и счастья вам, 
земляки!

С уважением 
С.МАНЕНКОВ, глава 
Белоярского района

Уважаемые ветераны Великой Отечественной 
войны и Вооруженных Сил, все, кто гордится  
историей государства Российского!

Для тех, кто окончит шко-
лу с серебряными медалями, 
предусмотрены гранты по 12 
тысяч рублей. 

Губернатор Югры Алек-
сандр Филипенко считает, что 
система грантов – это хоро-
ший стимул для учащихся, се-
рьезно относящихся к обуче-
нию.

По 7, 5 тысяч рублей полу-
чат призеры окружных олим-
пиад по предметам и окруж-
ных конкурсов профессио-
нального мастерства. Побе-
дители окружного этапа фе-
деральной научно-социальной 

программы для школьников 
«Шаг в будущее» получат по 
7,5 тысяч рублей.

В своих выступлени-
ях Ф.Филипенко не раз го-
ворил о том, что испытывет 
гордость за то, что  земля 
югорская рождает все боль-
ше и больше медалистов. «А 
то, что награды ваши не фор-
мальны, подтверждают и вы-
пускные экзамены, и ваше 
участие в многочисленных 
олимпиадах, конференциях и 
конкурсах,» – подчеркивает 
А.Филипенко.

ЗОЛОТАЯ МЕДАЛЬ И 15 ТЫСЯЧ В ПРИДАЧУ

Восемь «золотых» медалистов Белоярского получат 
грант в размере 15 тысяч рублей.
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Никакой угрозы 
пандемии гриппа нет, 

заверяют 
жителей Югры врачи

Памятки о симптомах и ме-
рах профилактики гриппа А 
(H1N1) в ближайшие дни рас-
пространят специалисты бе-
лоярского управления Роспо-
требнадзора. Об этом сегод-
ня заявил в своем интервью 
Главный санитарный врач 
района Александр Азанов. 
Будут предприняты и другие 
профилактические меры.

В округе  треть населения  
в этом году уже привита от 
гриппа, тем не менее, Губер-
натор округа А.Филипенко дал 
поручение проанализировать 
необходимость закупки новой 
противогриппозной вакцины, 
определить объем необходи-
мых для этого средств. 

Оперативному противоэпи-
зоотическому штабу, который 
создан при Правительстве ав-
тономного округа, поруче-
но подготовить обоснованные 
расчеты необходимости до-
полнительного финансирова-
ния для организации и прове-
дения комплексных меропри-
ятий по подготовке к возмож-
ной пандемии. В частности, 
обеспечить готовность госпи-

тальной базы, срочный закуп 
и создание неснижаемого за-
паса средств специфической 
профилактики, химиотерапев-
тических препаратов и дезин-
фицирующих средств, прове-
дение мониторинга за цирку-
ляцией нового типа гриппа.

Главный санитарный врач 
Наиль Кашапов и директор 
департамента здравоохране-
ния Всеволод Кольцов за-
верили Губернатора в том, 
что все службы готовы обе-
спечить профилактику нового 
опасного заболевания и ока-
зать в случае необходимости 
помощь больным, хотя ника-
кой угрозы пандемии гриппа 
нет. По заявлению руководи-
телей Управления АПК, нет 
проблем с состоянием здо-
ровья животных в крестьян-
ских фермерских хозяйствах, 
где недавно прошли плано-
вые проверки, а теперь вве-
дены карантинные меры. То-
тальный контроль будет ве-
стись и за поступающей в ре-
гион свининой.

Белоярские медики настро-
ены оптимистично. Главный 
врач Белоярской центральной 
районной больницы Валенти-
на Андреева заверила, что 
в настоящее время лечебно-
профилактическое учрежде-
ние располагает достаточ-
ным количеством доз проти-
вогриппозной вакцины. Одна-
ко желающих привиться, по 
ее словам, мало.  Как врач-
инфекционист с двадцатилет-
ним стажем, она убеждена, 
что вирус гриппа мутировал 
и будет мутировать. «Надо 
прививаться и будем защище-
ны, – говорит она. – Сегод-
ня от гриппа в районе при-
вито около сорока процентов 
жителей, остальные могут это 

сделать в любое удобное вре-
мя, совершенно бесплатно».

В первую очередь врач по-
советовала сделать это тем, 
кто серьезно опасается за 
свое здоровье или планиру-
ет в ближайшее время отпра-
виться в путешествие. 

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ,
Минздрав России не ре-

комендует россиянам летать 
в страны Южной, Централь-
ной и Северной Америки и 
считает совершенно безо-
сновательным исключение 
из рациона свинины – сви-
ное мясо, прошедшее терми-
ческую обработку, не несет 
угрозы здоровью.

Двенадцать Героев Совет-
ского Союза имеют непо-
средственное отношение к 
Ханты-Мансийскому автоном-
ному округу – они здесь ро-
дились, жили или работали.

Сегодня мы представляем 
одного из них. Это наш зем-
ляк – Гавриил Епифанович 
Собянин (прадед руководи-
теля аппарата правительства 
РФ С.Собянина).

Родился Гавриил Епифа-
нович в 1896 году в Коми 
АССР в семье крестьянина, 
окончил начальную школу. С 
12 лет был охотником – про-
мысловиком. Участник пер-
вой мировой войны, он с 
1918 года работал в Игри-
ме Березовского района, был 

председателем рыболовецкой 
артели. 

В августе 1941 года Гав-
риил Собянин добровольцем 
ушел на фронт. Вначале он 
был  зачислен в хозяйствен-
ную часть, затем в 1942 году 
– в стрелковый полк мото-
стрелковой Ропшинской Крас-
нознаменной дивизии им. 
М.Н. Калинина, которая дей-
ствовала на Ленинградском 
фронте. 

7 октября 1944 года при 
форсировании реки Маза – 
Югла (Латвия) наш земляк 
уничтожил двух снайперов и 
пулеметный расчёт, обеспе-
чив тем самым переправу 
всего подразделения. 4 ноя-
бря 1944 года в бою за вы-

соту увлек роту в атаку, в ру-
копашной схватке уничтожил 
несколько фашистов. Погиб 
в бою. Звание Героя Совет-
ского Союза ему присвоено 
посмертно. За время служ-
бы Г.Собянин был награж-
ден орденами Ленина, Крас-
ного Знамени, медалями. Его 
навечно зачислили в спи-
ски первой роты 333-го мото-
стрелкового полка. 

Именем Гавриила Собяни-
на назван буксир, в Ханты-
Мансийске и Игриме установ-
лены его бюсты.

Герой Советского Союза – 
НАШ ЗЕМЛЯК

СВИНЕЙ БОЯТЬСЯ – 
ОТ ШАШЛЫКА ОТКАЗАТЬСЯ

В этом году исполняется 75 лет с момента учрежде-
ния звания Героя Советского Союза – высшей степе-
ни отличия СССР. Этого почетного звания удостаива-
ли за совершение подвига или выдающихся заслуг во 
время боевых действий, а также, в виде исключения, и 
в мирное время.  За время существования СССР  зва-
ния Героя Советского Союза были удостоены 12 ты-
сяч 772 человека. 

Тимофей СИЛАЕВ, 
хирург:
– Оба деда воевали, верну-

лись живыми, а вот их бра-
тья ушли на фронт и погибли.  
Один из моих родных дедов 
воевал на Северном флоте 
на торпедном катере. Особен-
но о войне не рассказывал, 
быть может, потому что я тог-
да был мал. Сейчас мне было 
бы, конечно интересно послу-
шать, но до этого Дня Побе-
ды он не дожил. Другой дед 
был врачом, дошел до Берли-
на. Всю войну работал в во-
енных госпиталях. 9 Мая  для 
нашей семьи – святой празд-
ник, главнее Нового года.

Ольга КУЗИНА, диспетчер 
Казымского РЭС: 
– Отец ушел на войну шест-

надцатилетним мальчишкой, 
воевал на Курско-Орловской 
дуге, всю Европу прошел, до-
шел почти до Берлина. Рань-
ше не принято было делиться 
воспоминаниями о войне. Он 
если и рассказывал, то ску-
по. Когда он слышит «Вста-
вай страна огромная», всег-
да плачет… 

На мой взгляд, День Побе-
ды – один из самых дорогих 
и важных праздников. Все 
остальные, можно сказать, 
надуманны. А этот настоящий!

Вашей семьи 
коснулась война?
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– Александр Васильевич, 
количество обращений в ре-
дакции различных СМИ по 
вопросам социальной поли-
тики значительно возросло, 
как вы прокомментируете 
данную ситуацию?

– О социальной полити-
ке правительства Югры го-
ворят много и часто. Дан-
ное направление работы пра-
вительства представляет со-
бой огромный пласт – льгот, 
компенсаций, форм помощи, и 
емкость этого пласта не всег-
да позволяет видеть как ре-
альную работу органов власти 
в этой сфере, так и возмож-
ности для граждан получить 
те или иные льготы, что по-
рождает немало разных тол-
кований.

– Недавно в разговоре с 
руководителями СМИ вы со-
вершенно справедливо за-
метили, что в получении 
жизненных благ, в первую 
очередь, нуждается моло-
дежь. Особенно – молодые 
семьи.

– Это верно. В молодости 
хочется все и сразу,  в зре-
лом возрасте запросы мень-
ше. Конкретнее что ли. Тут 
возникает дилемма: зрелый 
возраст считает, что он уже 
заслужил, а молодежи, со 
своей стороны, надо начинать 
жить. И жить хочется достой-
но. Задача власти поднимать 
уровень жизни всего населе-
ния. И надо помнить, что мо-
лодежь, пусть это прозвучит 
банально, будущее страны, те, 
кто будет определять ее лицо, 
ее духовную составляющую 
через десять-пятнадцать лет, 
те, кто придут в народное хо-
зяйство. И от того, с какими 
надеждами они придут, будет 
зависеть немало.

– Главной проблемой для 
молодых специалистов во 
все времена оставалась жи-
лищная проблема. В год мо-
лодежи уместно будет на-
чать разговор именно с это-
го.  На какой стадии реше-
ния в сложных экономиче-
ских условиях сегодня нахо-
дится проблема жилья для 
молодых семей?

– Жилье – это вообще про-
блема, а жилье для молодежи 
– это проблема в квадрате. Я 
уже неоднократно говорил, что 
сейчас мы реанимируем ипо-
теку и планируем запустить 
ее на новых условиях в мае. 
Что касается молодых семей: 
в рамках программы «Улуч-
шение жилищных условий на-
селения Ханты-Мансийского 
автономного округа-Югры на 
2005-2015 годы» действует 
подпрограмма «Доступное жи-
лье молодым». За реализацию 
данного направления отвеча-
ет комитет по делам молоде-
жи. Финансирование, вынуж-
ден признать, на эту подпро-
грамму сокращено, но о прио-
становке ее речи не идет. По-
лагаю, что и сокращение фи-
нансирования – явление вре-
менное.

Сегодня сформирована сво-
еобразная ипотечная очередь, 
и в рамках указанной подпро-
граммы ведется регистраци-
онный учет семей и молодых 
специалистов на получение 
субсидий. В июле 2009 года, 
после заключения  государ-
ственного контракта, финанси-
рование подпрограммы «До-
ступное жилье молодым» бу-
дет возобновлено. Напомню, 
что в 2008 году субсидии по 
этой подпрограмме получили 
почти три с половиной тысячи 
человек, а общая сумма по-
мощи составила свыше 1 мил-
лиарда 600 миллионов рублей.

– Другая сторона жилищ-
ной проблемы – ЖКХ. В рус-
ле социальной политики - 
это  компенсации для мало-
обеспеченных граждан. Се-
годня данные категории на-
селения более всего нужда-
ются в помощи.

– Здесь важно, чтобы каж-
дый знал о тех льготах, ко-
торыми он может воспользо-
ваться. Напомню, что если 
в целом по стране оплата 
жилищно-коммунальных услуг 
не должна превышать 22%, то 
по округу эта цифра составля-
ет 20%. Может, кому-то пока-
жется, что это немного, но в 
пересчете на абсолютные за-
траты – немало.

Что же касается катего-
рии малообеспеченных жите-
лей, то, исходя из предложен-
ных схем, каждому нетрудно 
высчитать свои компенсации. 
Если у вас доход 10 тысяч ру-
блей, а счет на коммунальные 
услуги составляет 4 тысячи, то 
вы платите 2 тысячи рублей, а 
вторую половину получаете в 
качестве компенсации из бюд-
жета округа.

Только в первом квартале 
2009 года такую помощь по-
лучили свыше 30 тысяч се-
мей. Другое дело, что не каж-
дый считает нужным произво-
дить подобные расчеты, хотя, 

казалось бы, это в интере-
сах потребителя. Здесь необ-
ходимо преодолеть стереоти-
пы, господствующие в целом 
по стране. С одной стороны, 
лица, ответственные за при-
менение законов, не прояв-
ляют, мягко говоря, должно-
го служебного рвения их при-
менять, с другой – мы сталки-
ваемся с пассивностью потре-
бителя, который знает, что за-
кон о компенсациях есть, но 
сидит и ждет, когда ему при-
несут деньги на блюдечке. Со-
бирать необходимые докумен-
ты он считает зазорным. С 
чиновников мы будем спра-
шивать, но провести каждого 
льготника  за руку по инстан-
циям – это немыслимо.

– Мы неоднократно публи-
ковали телефоны горячих 
линий департамента труда и 
социальной защиты, но, мне 
кажется, очередь за разъяс-
нениями меньше не стано-
вится...

– Это правильно. Люди 
вправе знать, какие льготы 
им гарантированы. И работни-
ки всех служб должны терпе-
ливо это разъяснять.

– Пример можно брать с 
Вас, почти на каждой встре-
че с журналистами Вам при-
ходится отвечать на этот 
сегмент вопросов к власти.

Мы должны сделать все, 
чтобы СОХРАНИТЬ 
ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ 
ЖИЗНИ В ЮГРЕ 
Разговор с губернатором

Выполнение социальных обязательств 
правительства Ханты-Мансийского 
автономного округа стало темой 
очередного разговора с губернатором Югры 
Александром ФИЛИПЕНКО.
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– А еще можно самостоя-
тельно взять закон «О госу-
дарственной социальной по-
мощи и дополнительных мерах 
социальной  помощи населе-
нию Ханты-Мансийского авто-
номного округа-Югры». На ре-
ализацию этого закона в 2009 
году выделено почти 300 мил-
лионов рублей.

Правительство в полном 
объеме выполняет обязатель-
ства перед получателями мер 
социальной помощи как феде-
рального, так и регионально-
го значения. Свыше 170 ты-
сяч человек. Это весьма про-
странный список, куда вхо-
дят ветераны Великой Оте-
чественной войны, члены их 
семей, труженики тыла, вете-
раны боевых действий в раз-
личных локальных войнах, 
инвалиды всех групп и дети-
инвалиды, ветераны труда, ве-
тераны Югры, реабилитиро-
ванные, многодетные матери... 
Это еще не полный список.  

Какого рода осуществля-
ется помощь? Компенсаци-
онные выплаты по жилищно-
коммунальным услугам, ком-
пенсации расходов за между-
городний проезд, организация 
санаторно-курортного лече-
ния, разного рода ежемесяч-
ные денежные выплаты, инва-
лидам оказывается помощь в 
приобретении протезов и, на-
сколько я помню, даже в ре-
монте автомобилей.  На это 
выделяется из окружного бюд-
жета свыше 2,5 миллиардов 
рублей.

Также инвалиды получат 
1000 санаторных путевок с 
учетом проезда к  местам 
лечения и отдыха на общую 
сумму 22 миллиона рублей. 
Особое внимание уделяется 
детям-инвалидам. Здесь речь 
идет как о ежемесячном соци-
альном пособии, так и меди-
цинской, ортопедической по-
мощи. На исполнение Закона 
«О поддержке семьи, мате-
ринства, отцовства и детства 
в Ханты-Мансийском автоном-
ном округе – Югре» в 2009 
году выделено из бюджета ре-
гиона 2 миллиарда 350 милли-
онов рублей.

– Близится 9 мая. День 
Победы. В округе, не побо-
юсь сказать с пафосом, тре-
петно и с большой заботой 
относятся к ветеранам. Чем 
ныне их порадует Югра?

– 13 участников Великой 
Отечественной войны получат 
новые квартиры. С 2005 года 
действует постановление о 
ежемесячном денежном обе-
спечении отдельных категорий  
граждан в связи с 60-летием 
Победы. Сумма этого обеспе-
чения  в 2009 году состави-
ла порядка 28 миллионов ру-
блей, его будут получать бо-
лее 8600 человек. С 1 января 
2009 года ветераны получат 

еще один новый вид единов-
ременного пособия к юбилею 
совместной жизни супругов.

– Своеобразная поддерж-
ка прочной семьи?  А сум-
мы, если не секрет?

– Какой же это секрет. 50 
или 70 тысяч рублей в зави-
симости от юбилея – золотая 
свадьба и далее.   

– Это, скажем так, по ра-
достному случаю, а есть и 
печальные события. Какая 
оказывается помощь населе-
нию в сложных жизненных 
ситуациях?

– Да, и на такие случаи 
предусмотрены выплаты: еди-
новременная помощь в свя-
зи с экстремальной жизнен-
ной ситуацией; единовремен-
ная помощь для выхода семьи 
на самообеспечение; срочная 
единовременная помощь.

Разумеется, претендующему 
на такую помощь придется со-
брать ряд доказательных до-
кументов, но ведь и помощь 
не на бумаге. Она выража-
ется реальными денежными 
средствами. По моему пору-
чению департамент труда и 
социальной защиты в ближай-
шее время должен расширить 
круг лиц, имеющих право об-
ратиться за единовременной 
помощью.

– А еще есть масса хро-
нических больных, нужда-
ющихся в дорогостоящих и 
редких медикаментах. По-
рой поступают письма о пе-
ребоях с обеспечением ле-
карствами, о несостоявших-
ся аукционах, что приводит 
к таким сбоям. Участковый 
терапевт не может пропи-
сать больному циркуляр о 
несостоявшемся аукционе...

– Сбоев быть не должно. 
Есть ответственные лица за 
размещение государственного 
заказа, и с них будем спра-
шивать. Если есть сигналы, 
делайте запросы, передавай-
те их в правительство. В це-
лом же, по данным департа-
мента здравоохранения, пра-
вом на льготное обеспечение 
лекарственными средствами, 
специализированными продук-
тами лечебного питания обла-
дают 18 категорий населения. 
27 заболеваний дают право 
на получение такой помощи 
от окружного бюджета. Поч-
ти 190 тысяч человек полу-
чают такую помощь. Это свы-
ше миллиарда рублей... Поми-
мо этого, из окружного бюд-
жета выделяется 300 милли-
онов на зубное протезирова-
ние и почти 330 миллионов 
идет  на обеспечение молоч-
ными продуктами питания де-
тей до трех лет, ...

– Мало сказать – суще-
ственно.

– Давно известно: здоро-
вье – дорогое удовольствие, 
а на сегодняшний день еще и 
редкое. Поэтому мы не только 
поддерживаем больных, но и 
думаем о профилактике забо-
леваний. Предупреждение за-
болеваний обходится  куда де-
шевле, чем их лечение. Но, 
в конечном итоге, это выгод-
но, в первую очередь, каждо-
му отдельно взятому челове-
ку. Уже не говоря о профи-
лактике онкологических забо-
леваний, когда речь идет о 
спасении жизни.

Но надо помнить, что и 
на это тоже уходят немалые 
средства. К сожалению, у нас 
глаз так устроен: мы снача-
ла видим отрицательное, а 
потом уже считаем позитив-
ные моменты. В профилактике 
– мы видим затраты и боль-
шие очереди, потерю време-
ни, но не задумываемся о ко-
личестве заболеваний, выяв-
ленных на ранней стадии. О 
тех, кому эти профосмотры, 
в буквальном смысле, спасли 
жизнь. Вообще, я бы сказал, у 
нас очень низкая культура от-
ношения к своему здоровью. 
По принципу: «пока гром не 
грянет».

– Да, а потом громоот-
вод виноват... Александр Ва-
сильевич, мы начали разго-
вор с молодежи, и, если не 
возражаете, хотелось бы за-
тронуть самую главную ка-
тегорию населения – детей. 
Тут и будущее здоровье на-
ции, уровень ее интеллекта, 
и в тоже время целый ком-
плекс проблем, обострив-
шихся в пореформенный 
период: социальные сироты, 
дети-инвалиды, дети из ма-
лообеспеченных семей, уве-
личение учебных нагрузок, 
и опять же ничтожно малое 
количество здоровых детей 
в общем числе.

– И опять  департамент об-
разования виноват? Сегодня 
питание школьников составля-
ет 80 рублей в день для детей 
льготной категории и 27 ру-
блей вообще для школьников. 
Казалось бы, суммы неболь-
шие, но, помноженные на ко-
личество получателей и учеб-
ных дней, эти цифры превра-
щаются в миллионы. 

Разумеется, на особом по-
печении у нас находятся дети-
сироты, дети-инвалиды, дети 
оставшиеся без попечения ро-
дителей. Общая сумма помо-
щи 176 миллионов на 2000 по-
лучателей. Для них разрабо-
тан спектр пособий, но, поми-
мо прямых бюджетных затрат, 
следует назвать деятельность 
различных служб, обеспечива-
ющих надзор за этими детьми, 
специализированные учрежде-
ния образования, где затраты 
на одного учащегося  много 
выше, чем в общеобразова-
тельных учреждениях.

– Да, к примеру, введен-
ный в 90-е годы институт 
социальных педагогов, кото-
рые проводят огромную ра-
боту с семьей, с сиротами, 
школьниками из детских до-
мов. Но из-за недавно вве-
денного подушевого плани-
рования малокомплектные 
сельские школы, где их ра-
бота особенно нужна, вы-
нуждены отказаться от ста-
вок психологов, социальных 
педагогов, педагогов допол-
нительного образования.

– Подушевое планирование 
не мы придумали. Сегодня 
проблема сельских школ рас-
сматривается на федеральном 
уровне. Но и в рамках муни-
ципалитетов сельским школам 
может и должна оказываться 
помощь. Мы все должны сде-
лать все, от нас зависящее, 
чтобы сохранить достигну-
тый уровень жизни в Югре. А 
по возможности и поднимать 
его. Это всегда было главной 
задачей. В тех же сельских 
школах педагогам продолжа-
ют выплачивать пособия по 
оплате жилого помещения и 
коммунальных услуг – по дан-
ным Департамента образова-
ния в среднем 27 тысяч на 
одного человека в год. Свы-
ше 11 тысяч сельских учите-
лей получают это пособие. 
Ежегодные затраты высчитать 
несложно.

– Да, это серьезное под-
спорье. В школах всегда бо-
ялись, что его отменят. 

– Никто его не отменит. 
Оно запланировано и в 2009 
году. Как и единовременное 
пособие выходящим на пен-
сию.

– На встрече с руководи-
телями СМИ округа вы го-
ворили о сохранении коли-
чества бюджетных мест для 
абитуриентов  в вузах окру-
га.  О каком количестве 
идет речь?

– Восемь тысяч бюджетных 
мест ждут абитуриентов в 
учреждениях среднего и выс-
шего профессионального об-
разования. Департамент об-
разования отслеживает и ана-
лизирует потребность насе-
ления в услугах образования 
и прогнозную потребность в 
специалистах. Именно данный 
подход поставлен в основу 
оптимизации затрат на обра-
зование. Сегодня, наконец-то, 
пришло понимание, подтверж-
денное анализом спроса на 
рынках труда, что более всего 
в специалистах нуждается ре-
альный сектор экономики. На 
это мы и будем делать упор.  
Хотя, всегда следует помнить, 
что не только рыночная эко-
номика должна регулировать 
эти процессы.

С.СЕРГЕЕВ
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Военным комиссаром Югры 
назначен полковник Юрий 
Буров. Ранее он работал за-
местителем военного комис-
сара Пермского края, прини-
мал участие в боевых дей-
ствиях в Приднестровье и 
Чечне, имеет государствен-
ные награды. Предшествен-
ник Бурова – Борис Кудряв-
цев достиг выслуги лет, не-
обходимой для ухода на пен-
сию, однако продолжит рабо-
ту в комиссариате в должно-
сти начальника отдела по ра-
боте с гражданами. 

В Белоярском новым ко-
миссаром назначен Максим 
Маслов. Ему 32 года. Он ро-
дом из северного Казахста-
на, окончил Челябинское 
высшее танково-командное 
училище. Три года отслужил 
в Краснознаменном Дальне-
восточном военном округе в 

должности командира взвода 
и роты. Последние пять лет 
работал в военкомате Сургут-
ского района. 

Перед военными комисса-
риатами округа стоят ответ-
ственные задачи. О них шел 
разговор на недавнем засе-
дании Президиума Государ-
ственного Совета РФ, кото-
рое провел в Рязани Прези-
дент России Дмитрий Медве-
дев. В его работе принял уча-
стие Губернатор Югры.

А.Филипенко считает, что 
сегодня остро стоит пробле-
ма изменения подходов к 
воспитанию будущих защитни-
ков Отечества и повышения 
качества подготовки граждан 
к военной службе. По мне-
нию главы региона, среди 
причин, сдерживающих каче-
ственный рост уровня подго-
товки молодого поколения к 

службе в рядах Российской 
Армии – снижение показа-
телей физического здоровья 
допризывников; недостаточ-
ный уровень подготовки в об-
щеобразовательных и средних 
специальных учебных заведе-
ниях; не на должном уров-
не работает система военно-
патриотического воспитания; 
отсутствует мощная организа-
ция, которая обеспечила бы 
взаимодействие органов вла-
сти всех уровней в работе 
по военно-патриотическому 
воспитанию. При том, что в 
округе создана система под-
готовки допризывной молоде-
жи, А.Филипенко считает, что 
она не в полной мере соот-
ветствует реалиям и задачам, 
поставленным перед Россий-
ской Армией. Он предложил 
разработать систему критери-
ев оценки эффективности и 

конкретных результатов дея-
тельности по подготовке до-
призывной молодежи. 

Среди идей Губернатора 
– создание стрельбища для 
упражнений с малокалибер-
ным оружием и организация 
музея военного призыва на 
окружном сборном пункте.

М.ОДИНЦОВА

В полку югорских комиссаров 
прибыло!

Максим МАСЛОВ

Апрель для военных комиссариатов Югры 
стал знаковым месяцем. 

С первого класса он серьезно 
увлекся кикбоксингом, и в 1997 
году стал чемпионом Дагестана 
по ушу-саньда. Чререз три года 
– вновь чемпионское звание, на 
этот раз – по тайскому боксу. 
Через год Сабир стал чемпио-
ном Дагестана по драке-про. И 
почти перед самым окончанием 
школы, в 2002 году, молодой че-
ловек вновь выиграл чемпионат 
Дагестана по ушу-саньда. 

Цена этих побед высока, ведь 
спорт требует не только физи-
ческой силы, но и целеустрем-
ленности, и силы воли. «С утра 
я уходил на тренировку. Потом 
школа. Вечером – снова трени-
ровка, – рассказывает Сабир. 
– Времени на другие увлечения 
почти не оставалось, да я и сам 
не мог без тренировок. Неделю 
пропущу – уже чего-то не хва-
тает, хочется снова заниматься. 
Не могу без спорта».

В 2003 году Сабир поступил 
в Дагестанскую сельскохозяй-
ственную академию, на эконо-
мический факультет. «Сначала 
я хотел поступать на физфак, 
чтобы  продолжать заниматься 
спортом, но мама была против. 
Вообще она волнуется за меня, 
конечно: спорт, соревнования, 
травмы… Папа был не против, 
чтобы я шел на физфак,  но в 
итоге я поступил на экономиче-
ский». Сабир учился по специ-
альности «Экономика и управле-
ние на АПК», но занятий спор-
том не оставлял: там, в Махач-
кале, он начал усиленно зани-
маться тайским боксом. Отли-
чия между ним и кикбоксингом 
небольшие, поэтому сложностей 
особых не возникало. В апре-

ле 2008 года Сабир вновь стал 
чемпионом Дагестана по кик-
боксингу, а в августе этого же 
года, на чемпионате России, ко-
торый проходил в Брянске, Са-
бир занял третье место, заодно 
получил и звание мастера спор-
та по кикбоксингу. Тогда он вы-
играл три боя и лишь четвертый 
проиграл.

В Белоярский Сабир приехал 
в ноябре 2008 года как спор-
тсмен – на сборы. Но город ему 
понравился, да и родственники 
здесь живут – поэтому он решил 
остаться. Сразу же вернулся к 
спорту – правда, теперь он за-
нимается уже боксом, посколь-
ку секции кикбоксинга в Бело-
ярском нет. А еще, как и мно-
гие молодые люди, Сабир увле-
кается компьютером и музыкой, 
но спорт, конечно, на первом 
месте. «Зал здесь неплохой, и 
тренер у нас хороший. Круг об-

щения сразу как-то сложился, 
и город мне нравится, – гово-
рит Сабир. – Сейчас поедем на 
мастерский турнир по боксу в 
Сургут. Я много тренировался 
и, конечно, надеюсь на победу. 
Если выиграю, то стану масте-
ром спорта по боксу».

В мае Сабиру предстоит идти 
в армию. Мыслей о том, чтобы 
«откосить» от нее, у молодого 
человека никогда не возникало. 
Рассуждает он об армии про-
сто: «Если здоровье позволяет 
– значит, нужно идти. Тем бо-
лее служить всего год – это не-
много. Нужно все делать вовре-
мя. Об этом мне говорит отец, 
да и я сам так считаю. У всех 
своя точка зрения на этот счет, 
но я согласен с тем, что каждый 
мужчина должен отдать долг Ро-
дине. Так положено».

Армии Сабир не боится. На-
деется, что и там будет возмож-

ность заниматься спортом, со-
вершенствоваться. Родители его 
поддерживают. «Мама волну-
ется, конечно. Но на то она и 
мама, – улыбается молодой че-
ловек, – ну, а я отношусь к ар-
мии спокойно».

После армии Сабир планиру-
ет вернуться в Белоярский. «По 
дому скучаю, конечно, и тянет 
туда. У нас ведь там уже поч-
ти лето. Но здесь мне почему-то 
нравится. Работу буду искать по 
специальности, но и  спорт не 
брошу. Тренером мог бы быть в 
будущем, но мне не очень хо-
чется – лучше самому участво-
вать в соревнованиях. А ар-
мия – она моим планам не по-
мешает, этот год там лишним 
для меня не будет. И я согла-
сен с тем, что без армии не бу-
дет сильной страны. А раз так 
– значит, служить надо».

Е.АЛЕКСЕЕВА

«АРМИЯ – это МОЙ ВЫБОР»
Из нашего района этой весной в армию уйдут 
67 призывников. Один из будущих защитников 
Отечества, который отправится служить 
уже после майских праздников – Сабир Омаров. 
Родом он из Дагестана – 
села Усемикент Каякентского района, 
что стоит почти на самом берегу моря. 
К своим 23 годам Сабир 
успел достичь многого: не только 
получил высшее образование, 
но и добился немалых успехов в спорте. 
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На мартовском 
заседании Тюменской 

областной Думы 
депутаты приняли 
в первом чтении 

проект закона 
«О внесении изменений 

в Закон Тюменской 
области «О системе 

профилактики 
безнадзорности 

и правонарушений 
несовершеннолетних 

и защиты их прав 
в Тюменской области». 

Прокомментировать 
необходимость 
его принятия 

мы попросили депутата 
от нешей территории 

Леонида МИХАЛКО. 

– Большинство поправок 
направлены на ограничение 
пребывания детей до 16 лет 
поздно вечером и ночью на 
улицах, в ночных клубах и 
игорных заведениях, местах, 
где пропагандируется пор-
нография, насилие и жесто-
кость. Целью их принятия 
является обеспечение безо-
пасности жизни и здоровья 
подростков, защита детей от 
вовлечения их в криминаль-
ную среду. Это и заслон от 
детской преступности, и за-
щита подростков и взрослых 
граждан от преступных по-
сягательств, в том числе и 
на их имущество.
Данный проект был ини-

циирован комитетом по со-
циальным вопросам Тюмен-
ской областной Думы, ко-
торый возглавляет депутат 
Тюменской областной Думы 
Столяров В.А.
Несмотря на то, что по-

правки в данный законопро-
ект в прессе многие уже 
окрестили как «закон о ко-
мендантском часе для под-
ростков», считаю, что важ-
ность их принятия очевидна. 
Почти параллельно этому из 
Госдумы поступил для об-
суждения на региональном 
уровне проект федерального 
закона «О защите детей от 
информации, причиняющей 
вред их здоровью и разви-
тию». Как сказано в пояс-
нительной записке к законо-
проекту, «актуальность раз-
работки и принятия данного 
закона обусловлена особой 
уязвимостью детей, кото-
рые в условиях интенсивно-
го развития новых информа-
ционных технологий в наи-
большей степени подверже-
ны негативному информаци-
онному воздействию». Ини-
циаторы законопроекта при-
водят данные по проверке 
Генпрокуратурой исполне-
ния законодательства, на-
правленного на защиту де-

тей от вредной для их нрав-
ственного здоровья инфор-
мации. Только за 4 меся-
ца 2008 года прокурорами 
выявлено свыше тысячи на-
рушений законов в назван-
ной сфере. 
В наше время регулиро-

вание вопросов обеспече-
ния информационной безо-
пасности несовершеннолет-
них осуществляется край-
не неэффективно, фрагмен-
тарно, на уровне несогласо-
ванных между собой право-
вых актов, имеющих преи-
мущественно подзаконный, 
ведомственный характер, 
не охватывающих наиболее 
опасные для детей виды ин-
формационной продукции. 
Вне сферы законодатель-
ного регулирования остает-
ся информация, распростра-
няемая по сетям мобильной 
связи, посредством компью-
терных и электронных игр, 
публичных зрелищных меро-
приятий. Законодательно не 
закреплены требования к 
содержанию печатной, ауди-
овизуальной и электронной 
продукции, предназначенной 
для детей разных возраст-
ных групп. 

– Как вы считаете, 
какие меры необходи-
мо закрепить на за-
конодательном уров-
не для профилактики и 
снижения уровня пре-
ступлений, связанных с 
несовершеннолетними?

– Прежде всего, необходи-
мо усилить административ-
ную ответственность и от-
ветственность  родителей за 
невыполнение ими обязан-
ностей по воспитанию де-
тей, и юридических лиц за 
допуск подростков в обще-
ственные места без роди-
телей или опекунов. Тогда 
будет эффект от принятия 
данных превентивных мер, 
иначе все усилия окажутся 
напрасными. 
Надо ужесточить уголов-

ную ответственность за пре-
ступления против несовер-

шеннолетних, закрепить не-
допущение досрочного осво-
бождения из мест заключе-
ния по

– Как, по вашему 
мнению, связаны сни-
жение уровня нрав-
ственности в нашем 
обществе и рост дет-
ской беспризорности и 
преступности? Можно 
ли как-нибудь повлиять 
на уменьшение данных 
тенденций?

– Несомненно, эти тен-
денции взаимосвязаны. Мо-
лодежь в наше время прак-
тически перестала читать. 
Зато больше, чем еще в не-
давние годы, стала смотреть 
телевидение, играть в ком-
пьютерные игры, получи-
ла доступ к сети интернет. 
Телевизор заменяет детям 
воспитателя, учителя, да по-
рой и самих родителей. 
Фильмы с обилием на-

сильственных сцен транс-
лируются без указания воз-
растных ограничений и в 
доступное для детей вре-
мя. Привычность к изобра-
жению насилия на экранах 
притупляет в умах зрителей 
здравое восприятие нега-
тивных явлений жизни, фор-
мирует агрессивный стиль 
поведения. 
В то же время на телеэ-

кранах не найти образа под-
ростка или молодого чело-
века, занимающегося спор-
том, участвующего в обще-
ственной молодежной жиз-
ни, стремящегося получить 
хорошие знания и специаль-
ность. Много ли можно при-
вести примеров, когда в об-
щероссийских СМИ показы-
вается, действительно, эф-
фективный труд специали-
стов по работе с неблаго-
получными детьми и семья-
ми, работа участковых ми-
лиционеров? Найти подоб-
ные сюжеты в эфире и пе-
чатных изданиях почти не-
возможно. 
Но выход из сложившей-

ся ситуации есть. На пер-

вое место непременно нуж-
но ставить меры по пропа-
ганде среди молодежи здо-
рового образа жизни, по 
формированию у подраста-
ющего поколения патриотиз-
ма, духовных и нравствен-
ных основ понимания жиз-
ни. Огромную роль в этом 
могут и должны играть сред-
ства массовой информации. 
И напротив, антинравствен-
ной рекламе необходимо 
давать решительный отпор. 
В конце марта 2009 года 

на заседании комитета по 
социальной политике депу-
таты Тюменской областной 
Думы рассмотрели обраще-
ние к председателю Госду-
мы ФС РФ Борису Грызло-
ву о необходимости приня-
тия решительных и эффек-
тивных мер, направленных 
на защиту нравственности в 
России. В проекте докумен-
та тюменские законодатели 
предлагают ускорить приня-
тие нескольких федеральных 
законов. Изменения касают-
ся ограничений и запретов 
на распространение продук-
ции СМИ, содержащей по-
каз употребления наркоти-
ков, ограничения доступа 
детей к информации, кото-
рая причинит вред их здо-
ровью и развитию, установ-
ления мер по содействию 
физическому, духовному и 
нравственному развитию де-
тей. 
Во время встреч с жите-

лями нашего региона в тру-
довых коллективах, с мо-
лодежными организация-
ми убеждаешься, что в об-
ществе уже назрел протест 
против идеологического те-
левизионного террора. Тем 
не менее, сегодня многие 
граждане все еще не пони-
мают, что под угрозой, ре-
альной угрозой – нравствен-
ное и физическое здоровье 
нации, основные ценности 
национальной культуры и 
общественного бытия. Нель-
зя допустить национальной 
интеллектуальной катастро-
фы. 

ПРОТЕСТ 
против идеологического 
телевизионного террора
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Цивилизованная рыбалка.… 
Именно к этому призывают 
рыбаков Югры недавно всту-
пившие в силу Правила фе-
дерального агентства по ры-
боловству. В этом докумен-
те много нюансов, удививших 
любителей традиционного для 
наших широт промысла. Так, 
например, одно из нововведе-
ний – ограничение по разме-
ру рыбы. Поражавшее многих 
поведение забугорных рыба-
ков (рыбалка ради процесса: 
поймал – отпусти в родную 
стихию) теперь станет явью 
и для нас. Почти. Суть пра-
вила такова: можно брать в 
оборот только ту рыбу, кото-
рая соответствует разрешен-
ным для отлова размерам. 
Молодняк придется отпускать 
обратно в воду. К примеру, 
если в вашем садке окажет-
ся нельма длиной менее 59 
сантиметров – готовьтесь вы-
ложить рыбоохране 1250 ру-
блей за штуку. Не менее «зу-
бастые» штрафы установлены 
и за вылов других, недозре-
лых, пород рыб. Как ни стран-
но, по убеждению законотвор-
цев, линейка теперь должна 
стать полноправным атрибу-
том рыбаков ХМАО. Причем 
не только тех, кто занимается 
выловом рыбы в промышлен-
ных масштабах, но и простых 
любителей.

Несмотря на скептицизм 
одних, других добытчиков это 
правило не огорчило.

Заядлый рыболов из дере-
веньки Помут, Андрей Тар-
лин, рассказывает: «Рыбачу в 
основном на «морду» – хитро 
скроенный из прутьев короб-
ловушку, из которого не мо-
жет выбраться только круп-
ная рыба. А мелочь в «мор-
де» не задерживается.  

Наша деревня стоит в лесу, 
где мы пребываем все вре-
мя. Стараемся сохранять 
рыбу, не браконьерствуем».

Помимо размера рыбы по-
явилось ограничение и по се-
тям. Лесочные теперь запре-
щены. Из-за низкого качества 
они постоянно рвутся, недо-
бросовестные рыбаки так и 
оставляют их в воде, а работ-
ники рыбнадзора из года в 
год вынуждены доставать их 
оттуда, «наслаждаясь» аро-

матом протухшего сырья. Ры-
бачить отныне можно только 
капроновыми сетями, кото-
рые, хотя и менее уловисты, 
зато более долговечны. 

Допустимые размеры ору-
дий лова также претерпели 
изменения. На водоемах Бе-
лоярского района длина плав-
ных сетей не должна превы-
шать 75 метров (этого, впро-
чем, более чем достаточ-
но), а вот ставные сети мо-
гут быть только до 25 метров.

«И это при том, что для 
Ямало-Ненецкого округа их 
разрешено использовать до 
75 метров. У нас почему-то 
только 25 метров, – говорит 
начальник отдела по сельско-
му хозяйству администрации 
Белоярского района Алек-
сандр Войтехович. – Это-
го мало. Особенно для ма-
лочисленных народов Севе-
ра, проживающих, например, 
в Ванзевате. Ведь у них рыба 
утром, вечером и на компот. 
Поэтому, я считаю, что новые 
правила заведомо обрекают 
людей, занимающихся тради-
ционным рыболовством, вой-
ти в разряд браконьеров. В 
Белоярском районе не приня-

то ловить рыбу такой корот-
кой сетью – 25 метров. Но 
закон есть закон, придется 
привыкать».

Летом ставные сети могут 
быть на водоемах не более 
двух суток, а осенью и зимой 
– можно не более трех. Каж-
дому рыбаку за раз разреше-
но ставить только одну 25-ме-
тровую сеть.

По-прежнему на такие ору-
дия лова как фитили, неводы, 
сети нужно приобретать спе-
циальное письменное разре-
шение, причем независимо от 
того, в какое время года вы 
собираетесь их применить. 
Не касается это только удо-
чек, спиннингов, косынок и 
«пауков» (на них разрешение 
не нужно). При этом, кстати, 
одному рыбаку в общей слож-
ности можно иметь не более 
10 крючков («тройник» счита-
ется одним крючком).

Однако, несмотря на эти 
и некоторые другие огра-
ничения, в Правила вошли 
и удобные для рыбаков но-
вовведения. Так, например, 
если раньше в сутки разре-
шалось добыть не более 10 
килограммов рыбы на одно-

РЫБАЦКОЕ 
       СЧАСТЬЕ 

по новым правилам
го человека, то теперь о ко-
личестве вообще ни слова не 
сказано... И если еще недав-
но запрещалось ловить на 
удочки, спиннинги и подоб-
ные орудия лова такие цен-
ные породы рыб, как нельма, 
муксун, стерлядь, то теперь 
и этот запрет рухнул. Разу-
меется, краснокнижные поро-
ды рыб (сибирский осетр, тай-
мень) добывать нельзя.

«Не могу сказать, что но-
вые правила стали жестче 
по сравнению с прежними, 
- комментирует документ го-
сударственный инспектор ры-
боохраны Александр Васи-
льев. – Думаю, скорее нао-
борот – они более лояльны. 
Просто рыба, как нефть и газ 
– это собственность государ-
ства. А раз уж мы живем в 
рыночной экономике, то за 
все надо платить».

Приведут ли эти правила 
к цивилизованному рыболов-
ству или к тотальному бра-
коньерству станет известно в 
конце нынешнего летнего се-
зона, когда сотрудники рыбо-
охраны начнут подводить ито-
ги. 

А.ПЛЕСКАЧ

На минувшей неделе Губер-
натор призвал муниципальные 
власти поставить в качестве 
приоритетной задачи для себя 
ликвидацию задолженности 
потребителей услуг жилищно-
коммунального комплекса. В 
целом по округу предприятия 
и частные потребители долж-
ны системе ЖКК более шести 
миллиардов рублей. По мне-
нию А.Филипенко,  «нехват-
ка этих финансовых средств 
напрямую влияет на каче-
ство услуг, на деятельность 
всего комплекса жилищно-
коммунального хозяйства ав-

тономного округа».
Журналисты ИЦ «Ква-

драт» решили взглянуть на 
проблему долгов несколько 
шире и, кроме помощи ком-
мунальщикам, оказать ин-
формационную поддержку 
другим структурам, имею-
щим должников.

Судебные приставы от-
крыли «горячую» линию. По-
звонив на номер 2-77-79 
каждый житель района смо-
жет узнать о своих долгах. 
Некоторые о них даже не 
догадываются.

Журналисты решили напомнить о долгах. 
Белоярский информационный центр «Квадрат» 

начинает акцию «Заплати долги».   
Цель – напомнить неплательщикам 
о существующем долге и разъяснить 

необходимость своевременной оплаты.
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ИСТОРИЯ ЧЕЛОВЕКА 
В ИСТОРИИ ЕГО СЕМЬИ
Корни Анны Михайловны ухо-

дят далеко в прошлое. Дедуш-
ка по папиной линии был по-
мещиком. Тогуновых знала вся 
округа, дед занимался садовод-
ством. Урожай вишни, яблок 
даже в сухом виде возили в 
Саратов на продажу. Бабуш-
ка вошла в семью Тогуновых с 
большим богатством. Жили за-
житочно, в полном достатке. 

По маминой родне Исаевых 
дедушка был офицером цар-
ской армии.

Но радостная жизнь продол-
жалась не долго, настали вре-
мена коллективизации. Се-
мью раскулачили, забрали поч-
ти все нажитое. Они были вы-
нуждены переехать в Кузбасс, 
село Прокопьевск. Дед тогда 
все время говорил слова, кото-
рые Анна Михайловна помнит 
до сих пор «Да что мы поте-
ряли, по сравнению с тем, что 
приобрели». Село, куда прие-
хала большая семья, было не-
большое, домов двадцать всего. 

ЖИЗНЬ ПРОЖИТЬ – 
НЕ ПОЛЕ ПЕРЕЙТИ
У родителей Анны Михайлов-

ны было шестеро детей. Вско-
ре построили дом на две се-
мьи и стали потихоньку нала-
живать свою жизнь. Закончив 
семь классов, Анна поступа-
ет в педагогический техникум. 
В это самое время начинает-
ся Великая Отечественная во-
йна. Техникум находился непо-
далеку от города Новокузнец-
ка Кузбасской области, там-то 
и застала война Анну Калачи-
кову. Рассказывает Анна Ми-
хайловна:

– В этот день я пошла ку-
пить себе спортсменки, рань-
ше такие были со шнурочками, 
черненькие. У нас был огром-
ный стадион, а напротив спор-
тивный магазин. И около это-
го магазина большой рупор, со-
брался народ, а голос Левита-
на говорит: «Внимание, внима-
ние, товарищи, началась вой-
на…» Я тут же побежала до-
мой, а там тоже все слушают 
по радио об объявлении войны. 
Папа был инвалид второй груп-
пы, поэтому его на фронт не 
забрали, а брат воевал. Нас, 
учеников техникума, сразу от-

правили в колхоз, работать в 
поле. Мы работали до Нового 
года, а потом, когда было осо-
бенно холодно, морозы, тогда 
учились». 

Анне и ее сверстникам тогда 
было по 14-15 лет, а работать 
приходилось наравне с взрос-
лыми людьми, в основном, с 
женщинами. Спали по четыре-
пять часов в сутки, остальное 
время сажали, пололи, собира-
ли урожай, грузили в машины 
и так все время. Но однаж-
ды произошла встреча, которая 
изменила жизнь Анны Михай-
ловны.

УЧИТЕЛЬ – 
ЭТО ПРИЗВАНИЕ 
И ВЕЛЕНИЕ ДУШИ
Рассказывает Анна Калачи-

кова:
– Когда мы учились на по-

следнем курсе, к нам приехал 
на поле верховой колхозный и 
говорит, что нас приглашает в 
училище директор Воронов. Мы 
в чем были одеты, так и прие-
хали к нему на встречу. Он вы-
ходит и сообщает, что с нами 
будет разговаривать Зливнева, 
а мы знали, кто она такая, это 
секретарь обкома партии. Вы-
ходит, а у нее голос, как у Ле-
витана, и говорит: «Милые мои 
детки, я к вам по поручению 
обкома партии, сейчас учеб-
ный год, а время очень тя-
желое для всей страны. Муж-
чин всех забрали на фронт, 
остались одни женщины, дети 
в школах не учатся, на школу 
всего один учитель. Вы должны 
помочь, есть соображение. Все 
вы сейчас поедете по области 
в школы работать». Нас преду-
предили, что придется работать 
и учителем не одного предме-
та, и завхозом, и техничкой. 
Мы понимали, что нужны были 
для этого сила воли, мужество.

Все знали, что будет очень 
трудно, но отступать никто не 
привык. Последние слова се-
кретаря обкома партии стали 
как набат для всех нас. До сих 
пор они звучат у меня в ви-
сках: «У вас в руках грядущее 
страны, у вас за школьной пар-
той век грядущий. Вы для пла-
неты изваять должны большие 
человеческие души».

На сборы им дали два часа, 
выдали пропуска и отправили 

по всей Кемеровской области.
Анну Михайловну направи-

ли в Гурьевский район в де-
ревню Урбидари. С одним ма-
леньким чемоданчиком в руке, 
в пальтишке и платочке, так 
предстала она перед директо-
ром семилетней школы. Дирек-
тором была девчушка, может 
быть, чуть постарше Анны Ми-
хайловны. В одном классе учи-
лись дети сразу по нескольким 
параллелям. На одном ряду си-
дели первоклашки, на втором – 
второклассники, а на третьем – 
все остальные. И приходилось 
во время урока заниматься 
сразу с несколькими классами. 
Кроме начальных классов Анне 
Михайловне дали еще уроки 
химии и биологии. Но все же 
коньком ее всегда оставалось 
обучение самых маленьких де-
тей. Еще до знакомства с бу-
дущим мужем Анну уже сосва-
тали. А когда ее Николай при-
шел с войны, тут почти сразу и 
поженились. В июле 1946 года 
они с мужем и дочкой верну-
лись в родной Прокопьевск. 
Там Анна Михайловна прора-
ботала много лет учителем на-
чальных классов. За работу по-
лучила награду «Отличник на-
родного образования».

Родные места решила поки-
нуть, когда ослабло здоровье. 
В Белоярский ее перевез сын 
Олег. В ее маленькой съемной 
квартирке все ей родное и ме-
бель сорок девятого года, ко-
торую она привезла с собой, и 
фотографии, где вся ее исто-
рия. Для этой женщины, кото-
рая всю свою жизнь трудилась 

на благо людей, всегда деви-
зом служили такие слова: «Вся 
моя жизнь для народа, для 
страны, для партии».

Много ли нужно человеку, 
которому уже за восемьдесят, 
и самая большая часть ее жиз-
ни уже пройдена. Наверное, не 
в шикарной квартире нуждает-
ся она, и не в сотовом телефо-
не, не в холодильнике, который 
был бы забит снизу до верху, 
не в машине и не в золоте. Да, 
у нее этого ничего и нет: ни 
собственной квартиры, ни теле-
фона, даже домашнего, по ко-
торому хотя бы скорую помощь 
можно было бы вызвать в слу-
чае необходимости. Ей нужно 
лишь малое, чтобы близкие и 
родные люди хоть капелькой 
своей любви проявили внима-
ние и уважение. 

Как радовалась Анна Михай-
ловна, да и глаза у нее горе-
ли, как у восемнадцатилетней 
девчонки, когда она рассказы-
вала о людях, которые прихо-
дят к ней в гости (хотя это бы-
вает очень редко) поздравить 
с праздником и просто погово-
рить о том, о сем. 

Кто виноват в одиночестве 
этой женщины? 

Мы, которые  все время бе-
жим и торопимся сломя голову 
по своим делам, не замечая 
порой тех, кто живет рядом с 
нами, в соседней на площадке 
квартире, через стенку. А этот 
человек живет своими воспо-
минаниями и подчас даже не с 
кем поделиться, поговорить, а 
так бы хотелось.  

Она живёт воспоминаниями. 
И в одиночестве

P.S. В комнате, на журнальном столике Анны Михайловны 
лежит один кулич, еще с пасхи. Она так ждала, что кто-то 
придет в этот день к ней в гости. Но кулич так и остался ле-
жать на столе, ждать добрых людей…

Инна БУГРОВА

Жизненный путь Анны Михайловны Калачиковой 
настолько ярок и насыщен, что и нескольких томов 
не хватит, чтобы описать его. 

Анне Михайловне 85 лет, но, несмотря на воз-
раст, с первых минут общения она притягивает к 
себе взор. Внешне очень миловидная женщина, даже 
сквозь морщинки проглядывают аристократичные 
черты лица. Красивая, правильная речь, не режет 
слух, а наоборот обволакивает своим спокойствием 
и певучестью. 
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Прокуратурой города на постоянной 
основе осуществляется надзор за соблюде-
нием трудового законодательства на терри-
тории Белоярского района. В апреле 2009 
года прокуратурой города проведена про-
верка организаций и предприятий города 
по факту своевременного перечисления 
страховых взносов по обязательному пен-
сионному страхованию в отношении работ-
ников организаций района.
По результатам проведения провер-

ки установлено, что субъектами мало-
го и среднего предпринимательства, кото-
рые являются работодателями, нарушаются 
требования Трудового кодекса Российской 
Федерации, а также федерального законо-

дательства в области обязательного пенси-
онного страхования работников.
Основными нарушениями требований 

указанного законодательства является не 
перечисление в ГУ Управление Пенсион-
ного фонда РФ г.Белоярский в установлен-
ный законом срок обязательных пенсион-
ных платежей в отношении штатных работ-
ников.
По результатам проведения проверки 

прокурором города в отношении 4 субъек-
тов малого и среднего предприниматель-
ства возбуждены дела об административ-
ных правонарушениях по ч.1 ст.5.27 КоАП 
РФ.

ВОПРОС...
ответ...



– Конечно же, прийти в агентство и 
встать на учет для предоставления госу-
дарственной поддержки! Сейчас самое 
время это сделать, поскольку ситуация мо-
жет измениться в любой момент и на сбор 
документов может не остаться времени. 
Встаньте на учет сегодня, и в течение года 
вы сможете не торопясь подобрать квар-
тиру, сравнив все предложения на рынке.

Специалисты 
АНО «Ипотечное агентство 
Югры» отвечают на вопросы:

Готово ли агентство предо-
ставить заемщикам, потеряв-
шим работу или значитель-
ную часть дохода, отсрочку 
по выплате имеющейся задол-
женности? Как это будет про-
исходить? Что для этого необ-
ходимо предоставить?

– В настоящее время проект постанов-
ления Правительства автономного окру-
га, регламентирующий порядок предостав-
ления отсрочки гражданам, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию, проходит 
процедуру согласования. Общая схема 
рассрочки выглядит следующим образом 
– участник, в течение «льготного перио-
да», освобождается от выплаты основного 
долга, эти платежи переносятся и равно-
мерно распределяются на более поздний 
срок. Для граждан, получивших льготные 
займы, предполагается внедрение «льгот-

ного периода» по уплате основного долга 
сроком до 1 года. По кредитам с компен-
сацией части банковской процентной став-
ки решение о предоставлении и условиях 
«льготного периода» будет приниматься са-
мими банками.

 На сегодняшний день условия реализации 
подпрограммы не позволяют предоставить 
участникам такую отсрочку, однако агент-
ство принимает заявления от граждан и не 
начисляет штрафы за просрочку платежей. 
В настоящее время в агентство поступило 
11 таких заявлений. 

 Что вы посоветуете людям, 
только раздумывающим при-
обретать жилье?

Свои вопросы вы можете 
задавать по тел.: 
2-77-94, 2-77-95, 2-77-96

В дежурную часть белоярской милиции 
обратилась женщина. Суть дела простая. Ей 
позвонили на домашний телефон, мужчина 
на другом конце провода представился сле-
дователем Отдела внутренних дел, сказал, 
что ее сын попал в неприятную ситуацию 
и сейчас находится в камере. И предло-
жил утрясти дело за 20 000 рублей. Жен-
щина сначала поверила в эту историю и 
уже было собралась в банк, как указал не-
известный, чтобы перевести деньги на счет, 
но позвонила сыну, удостовериться. Кста-
ти, он живет в Санкт-Петербурге, и сообщил 
маме, что все в порядке, что с ним ниче-
го не случилось, и в милиции он не был. С 
подобным заявлением обратился в белояр-
скую милицию чуть позже и мужчина. Все 
происходило по той же схеме – звонок до-

мой, мужчина, сообщающий о неприятностях 
детей и предлагающий за «скромную» сумму 
уладить дела. Перевод денег предлагалось 
осуществить через банк.  

Сотрудники ОВД по Белоярскому райо-
ну обращаются ко всем жителям города с 
просьбой быть внимательными, не верить по-
дозрительным личностям, если они представ-
ляются сотрудниками милиции, запишите их 
должность и фамилии, позвоните в ОВД и 
удостоверьтесь в наличии таких сотрудников. 
И, конечно же, выясните, где находятся дети, 
позвоните им, их друзьям и близким, прежде 
чем неизвестно куда и неизвестно кому от-
правлять деньги. 

Пресс-служба ОВД 
по Белоярскому району

ТЕЛЕФОННЫЕ МОШЕННИКИ 
промышляют и в Белоярском!  
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БЛОКАДА ЛЕНИНГРАДА

«12-18 января был прорыв 
блокады Ленинграда. Мы прие-
хали только к февралю. Я был 
уже назначен штабом на Ленин-
градский фронт в 71 стрелковую 
дивизию, 74 дивизионную мото-
стрелковую разведроту. До апре-
ля был в разведроте. Выходили 
на задания. Принимал участие в 
местных боях. В это время уже 
Волховский фронт встал в жест-
кую оборону под Ленинградом. 
За это время была построена 
железная дорога от станции По-
ляны, южный участок реки Невы 
при выходе в Ладожское озеро». 

Немцы, начав блокаду север-
ной столицы, оборвали всю связь 
с «большой землей», блокирова-
ли наземный, речной транспорт, 
разобрали железные дороги. 
Когда Николай попал на войну, 
то эта связь с внешним миром 
советскими войсками уже нача-
ла восстанавливаться. 

Здесь и был первый его бой. 
Говорит, некоторые места так 
обстреливались немцами, что и 
голову не поднимешь: и из пуле-
метов палили, и артиллерийски-
ми снарядами, везде взрывалось 
и грохотало. 

Был так называемый Невский 
пятачок, что вдоль берега реки 
Невы примерно два километра 
и 600 метров глубоко во фронт, 
рассказывает Николай Матвее-
вич. Так вот очень уж он был 
необходим немецким войскам 
для блокады Ленинграда. Про-
рваться через него ни та, ни 
другая армия не могла, Совет-
ская армия держала серьезную 
оборону перед немецкими по-
пытками наступлений. Даже не-
смотря на то, что все было за-
минировано, что шел непрерыв-
ный обстрел территории. «Там 
берег был крутой, – рассказыва-
ет Николай Матвеевич. – Нева 
в этом месте была узкая, пе-
реправиться можно, и вот в за-
тишье переплывали наши солда-

зии, командиры полков. Догово-
рились вынести трупы, собрать, 
похоронить на территории фин-
ской, чтобы не таскать через бо-
лота, а нам финские трупы со-
брать. Потом их представители 
приходили, менялись».

Здесь во время боев Николая 
Матвеевича контузило. До фев-
раля 1945 он лечился в военном 
госпитале.  

ВЕЛИКАЯ ПОБЕДА 
НА ОСТРОВЕ 
БОРНХОЛЬМ! 

В 1945 году Николая Матве-
евича направили в его же 359 
отдельный истребительский ба-
тальон, который вышел уже к 
польской границе, на Балтийское 
море. А потом и к старой гра-
нице Германии, там была трех-
километровая коса. С нее диви-
зия на специальных суднах была 
перевезена на датский остров 
Борнхольм. Николай Матвее-
вич рассказывает, что это был 
май, как раз 1 число отметили 
на этой косе. 

Военная операция  советских 
войск на острове Борнхольм – 
одна из малоизвестных  страниц 
Второй мировой войны, посколь-
ку проводилась в обстановке 
строгой секретности. В то время 
этот датский остров превратился 
в перевалочный пункт для эва-
куации немцев из прибалтийских 
стран. Здесь скопилось несколь-
ко десятков тысяч. Причем, сре-
ди них было не только граждан-
ское население, но и бежавшие 
от наказания эсэсовцы. 9 мая 
1945 года, когда  весь мир уже 
праздновал  победу над фашист-
ской Германией, на Борнхольме 
только разворачивалась опера-
ция по освобождению острова. 
Здесь высадились первые 170 
советских десантников, а затем 
туда были направлены основные 
войска. В их числе был и Нико-
лай Зекунов.

«Мы ничего там не знали. Си-
дели в городе Рене на острове 

Борнхольм, в гостинице. Топили 
брикетами печурку. Музыку слу-
шали немецкую по приемнику. 

Раньше немцы же там  жили, 
как на курорте. Там шахты, Да-
ния добывала уголь. Немцы уже 
потопили рабочих и хозяйничали, 
как хотели. Дания запросила по-
мощи у  советских войск. И нас 
бросили две дивизии: одиннад-
цатую и восемнадцатую на этот 
Борнхольм. Со всех нас потом 
подписку взяли о неразглашении: 
кончится война, не кончится во-
йна – об этом говорить не надо.  

С немцами занимались там 
специальные подразделения. Ору-
жие они охотно сдавали, сами 
приносили на те участки, где 
было обозначено. Оружие это 
охранялось. 

И вот девятого мая кто-то ска-
зал: война окончилась, новость 
быстро разнеслась. А для нас 
уже тут ее не существует. Мы не 
воюем, не стреляем. Ну, тут, раз 
война кончилась: пошумели, по-
стреляли. Погуляли хорошо, там 
кафе, рестораны были».

В общей сложности на Борн-
хольме были взяты в плен более 
11 тысяч немецких военнослу-
жащих. И навсегда в земле там 
остались лежать тридцать совет-
ских офицеров и солдат. Но для 
Николая Матвеевича Зекунова  
война еще не закончилась.

Впереди было расформиро-
вание 11 и 18 дивизий, из них 
сформировали одну, Николай 
Матвеевич в нее не вошел, был 
отправлен в Советский Союз. 
Потом была война с Японией, 
участником которой стал и наш 
герой, потом была работа с во-
еннопленными японцами, уволь-
нение из армии в 1953 году, 
мирная жизнь, председательство 
в Совете ветеранов в Уфе, где 
он жил до последнего времени. 
А теперь вот спокойная старость 
рядом с детьми, внуками и прав-
нуками в Белоярском. 

Валентина ИВАНОВА
Фото автора 

ДВЕ ВОЙНЫ 
Николая Зекунова

– Вы пойдете на Парад Победы?
– Обязательно! 
В светлой рубашке при галстуке, пиджак 

в медалях. И обязательная уже Георгиев-
ская ленточка приколота на лацкане. 
Наша страна уже почти 65 лет живет 

только воспоминаниями о Великой Отече-
ственной войне, а Николай Матвеевич Зе-
кунов рассказывает о ней, как будто она 
была вчера. Ему 85 лет.
Призван был на службу в 1942 году, еще 

17-тилетним пареньком. Закончил учебку и 
на фронт. Его батальон чуть-чуть не успел 
к началу прорыва Ленинградской блокады. 

ты и рыли сразу норы в крутом 
склоне, прямо наверх. В этих но-
рах и сидели. Поэтому немцы и 
занять это место не могли».

После войны, уже спустя не 
один десяток лет, тот историче-
ский участок, во время Великой 
Отечественной именуемый Не-
вским пятачком, стало местом 
небольшого эксперимента. Здесь 
сняли срез земли, глубиной на 
штык-нож и размерами метр на 
метр. Просеяли, и получилось, 
что только на этом эксперимен-
тальном участке в один квадрат-
ный метр в земле было около 11 
килограммов металла – так «удо-
брили» землю во время боев Ве-
ликой Отечественной. 

ФИНЛЯНДИЯ

С освобождением Ленинграда 
и Ленинградской области, в нача-
ле 1944 года, Волховский фронт 
был расформирован, часть его 
войск была передана в Прибал-
тийский фронт, где для лейтенан-
та Николая Зекунова начался но-
вый этап биографии. 

В конце 1944 года наш герой 
участвовал в исторических собы-
тиях на северных рубежах Со-
ветского Союза:

«Я был на Карельском фрон-
те. Вот в это время как раз исто-
рическая дата: Финляндия вышла 
из состава гитлеровской коали-
ции и объявила войну Германии 
на южном участке Финляндии. 

Мне даже довелось участво-
вать в парламентерской группе. 

Получилось как? Глядим, идет 
группа с финской стороны с бе-
лым флагом, по болоту идет, тро-
пы, значит, знают, куда ступать… 
а иначе утонут. Дошли до нас, 
передали бумагу, что во столько-
то часов такого-то числа будет 
на встрече их командующий. А 
со стороны Карельского  фронта 
седьмая армия стояла, но наша, 
Советская.  

Отдали мы эту бумажку коман-
дованию. Приходят туда в назна-
ченное время командиры диви-



ток фактов или отсутствие необ-
ходимых документов.

СТРЕЛЕЦ

Вы можете упрочить 
свое социальное или 

профессиональное положение 
– но при условии, что возьме-
те себя в руки и откажетесь от 
излишеств и своеволия. 

КОЗЕРОГ

Ппринимайтесь за свои 
заветные планы, не спеша и 
аккуратно. Вы сможете с ис-

ключительным профессионализмом 
и ответственностью справиться с 
любой задачей.

ВОДОЛЕЙ

Не спешите окунаться с 
головой в любовный роман или в 
свободное творчество. У вас на-
копились обязательства по отно-
шению к другим людям.

РЫБЫ

Принципы гармонии и 
справедливости лежат в основе 
вашего успеха. Неделя обеща-
ет быть очень удачной во всех 
сферах.
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ОВЕН

Ваши инициативы, 
сами по себе эффект-

ные и яркие, в это время не 
обязательно будут поняты. Лич-
ные усилия и порывы приобре-
тут смысл лишь в том случае, 
если вы сумеете встроить их в 
некий план. 

ТЕЛЕЦ

Приостановка деловых 
контактов пойдет вам на пользу. 
Вы можете действовать с расста-
новкой и осмотрительно, не фор-
сируя события - что, безусловно, 
очень подходит вашему характе-
ру. В любви вас может преследо-
вать меланхолия. Вы можете про-
являть настойчивую склонность к 
критике поведения любимого че-
ловека, несмотря на его и без 
того идеальные манеры.

 
БЛИЗНЕЦЫ

Прекрасный пери-
од для того, чтобы разрабо-
тать стратегию семейной жизни, 
вплоть до самых незначительных 
подробностей. Вашим основным 
мотивом будет оставаться здра-
вый смысл. 

РАК

Смелые единолич-
ные поступки в это время отда-
ют опрометчивостью, могут вы-
глядеть как неразумный вызов 
остальным людям. Их эффек-
тивность очень сомнительна.

ЛЕВ

Замечательное время 
для закрепления профес-

сиональных достижений. Вы так-
же получаете шанс хорошо про-
явить себя в солидной админи-
стративной должности, вновь до-
казать свое право занимать не-
кий ответственный пост. 

ДЕВА

Способность к самоо-
граничению во имя идеи 

или цели – ваш основной козырь. 
Многое будет зависеть от того, 
как вы сами относитесь к необ-
ходимости временных лишений.

ВЕСЫ

Не бойтесь временно 
отступить в тень - там вы буде-
те в полной безопасности. Пре-
доставьте своим партнерами горя-
читься и тратить напрасно силы. 
Вы еще возьмете свое.

СКОРПИОН

Замечательные и 
реалистичные замыслы будут 
тормозиться из-за мелких дел. 
Вы можете обнаружить недоста-

с 11 по 17 мая

Праздники 
предстоящей недели:

Грамотей

12 МАЯ 
• Всемирный день 
медицинских сестер

13 МАЯ
• День Черноморского 

флота

15 МАЯ 
• Международный 

день семьи

17 МАЯ
• Международный день 

электросвязи 
и телекоммуникаций

ВОПРОС: Подскажите, 
как правильно пишется сло-
во ТРАНСФЕР(Т) (в смыс-
ле: переезд с одно места 
на другое, например, с вок-
зала в гостиницу)?

ОТВЕТ: Оба варианта 
имеют право на существо-
вание, хотя словари чаще 
отдают предпочтение вари-
анту _трансферт_.


